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Торжественная встреча
С раннего утра 18 ноября в энергоуниверситете царила оживленная, празд-

ничная атмосфера: встречали дорогих гостей. Представители крупнейших 
российских предприятий энергетического комплекса, ректоры энергетических 
вузов Москвы, Казани, Санкт-Петербурга, вузов Ивановской области, предста-
витель посольства Франции в России, представители Высшей Национальной 
Школы Механики и Микротехники (Безансон, Франция), директор российско-
го представительства компании «De Dietrich» – вот далеко не полный перечень 
гостей, прибывших поздравить наш вуз со славным юбилеем.
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В актовом зале университета прошло 
торжественное заседание, посвященное 80-
летию вуза. Ректор ИГЭУ С. В. Тарарыкин 
обратился к присутствующим с привет-
ственной речью: «В ИГЭУ сегодня празд-
ник – 80 лет нашему самостоятельному раз-
витию. И каждый раз, когда мы подходим 
к такой дате, мы задаем себе как минимум 
три вопроса. Вопрос первый – гамлетов-
ский: «Быть юбилею или не быть, отмечать 
или не отмечать?» Вопрос был задан не слу-
чайно: любой праздник требует материаль-
ных затрат. Эту проблему помогли решить 
наши попечители, партнеры-энергетики, 
коллеги, которым мы выражаем особую 
благодарность.

Вопрос второй: «Есть ли, что отмечать, 
что праздновать, …есть ли объективные до-
стижения в нашей деятельности?» И на этот 
вопрос был дан утвердительный ответ. В 
прошлом году университет успешно прошел 
государственную аккредитацию и лицензи-
рование, полностью подтвердив свой статус. 
Две специальности нашего вуза – «Промыш-
ленная электроника» и «Атомные электриче-
ские станции» – первыми в России получили 
знак качества EUR-ACE Европейской сети 
по аккредитации в области инженерного об-

разования. ИГЭУ вошел в число 
немногих российских организа-
ций, имеющих сертификат Ев-
ропейского фонда управления 
качеством (EFQM) по уровню 
«Стремление к совершенству». 
В этом году наш вуз был принят 
в международный консорциум 
европейских вузов EU4M, 18 
программ университета вошли 
в тысячу «Лучших образова-
тельных программ инновацион-
ной России», в рейтинге вузов 
по итогам приема студентов 
ИГЭУ занял 24-е место среди 
139 технических и технологиче-

ских вузов РФ. Школа мехатроники и управ-
ления ИГЭУ получила грант Президента 
РФ по государственной поддержке ведущих 
научных школ России. Разработки наших 
ведущих ученых удостоены самой высокой 
оценки: за последние два года на между-
народных выставках вуз получил девять 
золотых наград «…Что касается научной 
деятельности, то темпы нашего развития в 
последние два года превышают темпы раз-

вития китайской экономики в докризисный 
период. В этом году…мы вплотную прибли-
зимся к цифре 100 млн руб. – это объемы всех 
наших бюджетных и хоздоговорных научно- 
исследовательских работ».

Продолжение на стр.  2 
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24  ноября  состоялось 
очередное  заседание  Уче-
ного  совета  ИГЭУ.  Заседа-
ние началось с того, что рек-
тор С.В. Тарарыкин объявил 
о  награждении  Почетной 
грамотой губернатора Ива-
новской  области  М. В. Мак-
симова,  заведующего  ка-
федрой  философии  ИГЭУ. 
Также были вручены награ-
ды  студентам  ЭМФ,  при-
нимавшим участие во Все-
российской  студенческой 
олимпиаде  по  дисциплине 
«Художественная обработка 
материалов».  Марии  Кара-
ваевой  (5-40)  был  вручен 
диплом I степени, Алексан-
дре Чистых (5-40) – диплом 
III тура «За оригинальность 

образа»,  а  Ивану  Смолину 
(3-40) – диплом III тура «За 
оригинальное  стилистиче-
ское решение».

Декан  факультета  эко-
номики  и  управления  
А. М. Карякин выступил с до-
кладом, освещающим итоги 
и перспективы развития фа-
культета на 2010 – 2014 гг. 

Были  утверждены  темы 
кандидатских  диссерта-
ций  аспирантам  2010  года 
поступления.  Также  ре-
шался  вопрос  о  конкурсе 
при  приеме  в  докторанту-
ру.  Совет  принял  решение 
в  пользу  канд.  техн.  наук 
А. Н. Белякова,  инженера-
проектировщика  II  катего-
рии НИС. 

Прошли  выборы декана 
электромеханического  фа-
культета (на эту должность 
был переизбран В. П. Шиш-
кин)  и  заведующих  ка-
федрами  «Электроника  и 
микропроцессорные систе-
мы» (переизбран С. В. Тара-
рыкин)  и  «Отечественная 
история  и  культура»  (из-
брана Г. А. Будник).

Обсуждались итоги про-
шедшего  юбилея  вуза.  В 
целом, как отметил ректор, 
торжества  прошли  на  вы-
соком  уровне.  Однако  был 
высказан  ряд  замечаний, 
касающихся  организации 
праздника.

Был поднят вопрос о вы-
боре статуса университета 

в  соответствии  с  законом 
РФ  «О  внесении  измене-
ний в отдельные законода-
тельные  акты  Российской 
Федерации  в  связи  с  со-
вершенствованием  право-
вого  положения  государ-
ственных  (муниципальных) 
учреждений» от 31 декабря 
2009  года.  Решено  прове-
сти  очередное  заседание 
Ученого совета 23 декабря 
с  тем,  чтобы  совет  сфор-
мулировал  свое  мнение 
относительно  выбора  типа 
государственного  учреж-
дения до конференции тру-
дового коллектива универ-
ситета,  которая  пройдет 
24 декабря.

Для гостей, сотрудников и студентов 
была организована экскурсия по вузу, 
где кафедры и лаборатории представи-
ли свои научные достижения, изобрете-
ния и проекты. К нынешнему юбилею 
было приурочено открытие трех новых 
учебно-научных лабораторий.

И третий вопрос: «Как праздновать?» 
Развитая инфраструктура вуза позволила 
провести все праздничные мероприятия 
на своей территории: у нас есть актовый 
зал, столовая, большие залы библиотеки, 
спортивные модули. Среди гостей юби-
лея находилось немало бывших студен-
тов университета, которые рады были 
пообщаться со своими преподавателями, 
посмотреть на новое поколение, оценить 
позитивные перемены в вузе. «…Самое 
главное в этом мероприятии – сохранить 
традиции празднования наших юбилеев. 
А традиции такие: отдать должное за-
слугам наших ветеранов... посмотреть на 
нашу молодежь… пообщаться в нефор-
мальной обстановке, подпитаться друг 
от друга энергией, создавая теплую ауру 
праздника». 

Много искренних поздравлений 
с юбилеем, слов благодарности, при-
знательности, пожеланий дальнейше-
го успешного развития и процветания 

прозвучало в зале в 
адрес университета. От 
имени губернатора и 
правительства Иванов-
ской области первый 
зампред правительства 
А. Фомин поздравил 
ИГЭУ с 80-летием, вру-
чил подарок – комплект 
звуковой аппаратуры, а 
также награды Мини-
стерства образования и 
науки РФ сотрудникам 

вуза. От имени Департамента образо-
вания Ивановской области, областной 
Думы многие сотрудники университета 
были награждены грамотами, благодар-
ностями, благодарственными письмами. 
За большой личный вклад в подготовку 
высококвалифицированных специали-
стов для атомных станций представи-
тели ОАО «Концерн Росэнергоатом» 
наградили сотрудников кафедры АЭС 
серебряными медалями (А. Ю. Токова, 
А. Г. Шошина) и Почетными грамотами. 
Необходимо отметить, что среди почет-
ных гостей было немало бывших студен-
тов университета, которые в настоящее 
время являются руководителями круп-
ных энергетических компаний.

Много замечательных подарков полу-
чил университет в честь своего праздни-
ка, но, пожалуй, самым внушительным 
оказался подарок Костромской ГРЭС – 
сертификат на один миллион рублей для 
развития научно-технической базы.

Официальная часть праздника за-
кончилась торжественным концертом, 
на котором были представлены извест-
ные музыкальные коллективы города: 
Камерный оркестр Ивановской государ-
ственной филармонии под руководством 

А. Жиленкова и заслуженные артисты 
России трио «Меридиан». Мы благо-
дарим их за доставленное эстетическое 
удовольствие.

Особо хочется отметить студентов 
специальности «Связи с общественно-
стью» воглаве с заведующим кафедрой 
СО Олегом Юрьевичем Олейником. Ими 
был разработан замечательный, про-
думанный до мелочей сценарий офици-
альной части торжественного заседания, 
изготовлены два фильма об ИГЭУ и 
слайдовая презентация достижений вуза. 
Красивые молодые люди – Анна Долгова 
и Александр Малушенко – с четкой дик-
цией и хорошо поставленными голосами 
вели торжественную церемонию: при-
ветствовали почетных гостей, зачитыва-
ли поздравительные адреса и объявляли 
номера выступлений, подготовленные 
нашими студентами. Ольга Прусова про-
никновенно спела «Песню о России»; в 
исполнении Петра Голова прозвучала 
всем известная, но от этого не менее лю-
бимая, песня «Студент»; очень динамич-
но исполнил «Гимн студентов» Павел 
Щуренков и, конечно, всех порадовал 
своим великолепным соло Александр 
Антонюк. Оригинальные номера пред-
ставили танцевальные коллективы сту-
дентов нашего вуза. В зале сложилась 
непринужденная, дружеская атмосфе-
ра праздника, и в этом немалая заслуга 
принадлежит нашим замечательным ве-
дущим и студентам-артистам. 

Да, энергоуниверситету есть чем 
гордиться, но и есть к чему стремить-
ся! И пусть этот юбилей послужит точ-
кой отсчета для нового старта на пути 
новых побед и свершений.

Любовь Попова
Фото С. Государева и А. Колегова
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«Энергия спорта»
ИГЭУ  славится  своими 

спортивными  достижения-
ми и в Иванове, и в России. 
19  ноября  большой  спор-
тивный  зал  вуза  встречал 
гостей,  для  многих  из  ко-
торых  он  стал  стартовой 
площадкой в мир большого 
спорта.

Почетные  места  в  зале 
заняли  бывшие  и  настоя-
щие преподаватели универ-
ситета, не раз защищавшие 
честь вуза на самых серьез-
ных  соревнованиях.  Среди 
них  ректор ИГЭУ С. В. Тара-
рыкин,  председатель  По-
печительского  совета ИГЭУ 
А. Я. Копсов,  декан  ТЭФ 
С. Б. Плетников, декан ИВТФ 
В. М. Кокин,  зав.  кафедрой 
ХХТЭ  Б. М. Ларин,  зав.  ка-
федрой  ТЭС  А. В. Мошка-
рин,  зав.  кафедрой  АЭС 
В. С. Щебнев, зав. кафедрой 
АУЭС  В. А. Шуин,  зав.  ка-
федрой  СУ  Ю. С.  Тверской, 
Л. В. Виноградова,  Е. И. Ря-
бова  и  многие  другие. 
Многочисленные  гости, 
преподаватели,  студенты 
заполнили спортзал. 

Сборная  команда  ИГЭУ 
по  аэробике  открыла 
праздник  ярким  выступле-
нием  под  музыку  старин-
ного  студенческого  гимна 
«Gaudeamus».  А  вслед  за 
ней  демонстрировали  свое 
мастерство спортсмены от-
делений  спортивного  со-
вершенствования  вуза. 
Перед  зрителями  выступи-
ли  каратисты  и  штангисты, 

волейболисты  и  боксеры, 
силачи-тяжелоатлеты  и  ба-
скетболисты…  Наблюдая 
великолепные  показатель-
ные  выступления,  нетруд-
но было понять, как в ИГЭУ 
были  подготовлены  сотни 
мастеров  спорта,  десятки 
мастеров  спорта  междуна-
родного  класса, множество 
победителей  российских  и 
мировых чемпионатов.

Многие из них были на-
граждены  в  день  спортив-
ного  праздника  памятными 
подарками.  Андрей  Тере-
шин,  Сергей  Мудров,  Ека-
терина  Тютикова,  Алексей 
Иванцов,  Никита  Лебедев, 
Артур  Садыков,  Евгений 

Уставщиков,  Александр 
Дошлыгин,  Алексей  Гатин, 
Никита  Безруков,  Ирина 
Ермакова,  Александр  Кон-
дратичев,  Игорь  Карасев 
стали  обладателями  книги 
«Энергия спорта». Это одно 
из первых в Иванове изда-
ний,  посвященных  истории 

спорта  в  высшем 
учебном  заведе-
нии.  И. П. Антонов 
и  А. Ф. Скобцов 

рассказали  о 
физкультурниках 
и  спортсменах 
довоенного  ИЭИ, 
о  становлении 
различных  спор-
тивных дисциплин 
в институте, а за-
тем и в универси-
тете,  об  атлетах-
о л и м п и й ц а х 
советских  лет,  о 

сегодняшних рекордсменах. 
На  спортивном  праздни-
ке  состоялась  презентация 
«Энергии спорта», а многие 
из героев книги – от леген-
дарного  вратаря  иванов-
ского  «Текстильщика»  Ю.А. 
Трофимова до сегодняшних 

спортивных звезд ИГЭУ, со-
всем  недавно  получивших 
звание  мастеров  спорта, 
присутствовали в это время 
в зале.

Немало  гостей  также 
получили  памятные  подар-
ки, да и сами выступили на 
празднике. Надо ли  упоми-
нать о том, что большинство 
из них – выпускники нашего 
вуза?  Так,  в  группе  эстети-
ческой  гимнастики  «Ми-
леди»  занимаются  шесть 
инженеров-энергетиков. 
Некоторые из них получили 
дипломы ИЭИ три с лишним 
десятилетия назад, но воз-
раст  оказался  не  властен 
над их грацией. Оригиналь-
ным  танцем  порадовали 
зрителей  участники  группы 
«Возрождение»;  как  знать, 
может  быть,  некоторые  из 
этих  ребят  придут  учиться 
в  ИГЭУ  и  вольются  в  но-
вое  поколение  спортивных 
звезд университета. 

Ольга Ясинская
Фото А. Колегова,   

С. Ветчаниной и
С. Государева

Так называется альбом, который рассказывает об истории спорта в 
ИГЭУ. Пожалуй, это название подходит и для спортивного праздника, 
посвященного 80-летию нашего университета. 

П О  С Т РА Н И Ц А М  Ю Б И Л Е Я

1 – 3  декабря  в  Калуге  прошел 
Форум молодых ученых Централь-
ного федерального округа РФ. 
Основная цель Форума – расшире-
ние межрегионального взаимодей-
ствия молодых ученых и развитие 
системы Советов молодых ученых 
и специалистов ЦФО.

В  Форуме  принимали  участие 
представители  региональных  Сове-
тов молодых ученых и специалистов, 
учреждений высшего профессиональ-
ного образования, научных центров и 
промышленных предприятий из 18 ре-
гионов ЦФО. По решению Правитель-
ства Ивановской области наш регион 
на  Форуме  представляли:  член  Со-
вета молодых ученых и специалистов 
при Губернаторе Ивановской области, 
доктор  экономических  наук,  профес-
сор  кафедры  МиМ  ИГЭУ  Н. В. Клоч-
кова и аспирант кафедры МиМ ИГЭУ 
О. Е. Иванова.

На пленарном заседании были за-
слушаны  доклады  представителей 
Обнинского института атомной энер-
гетики  (ИАТЭ)  НИЯУ  МИФИ,  Калуж-

ского  государственного  университе-
та  и  Московского  государственного 
университета  по  вопросам  развития 
малых  инновационных  предприятий 
при  вузах,  поддержки  молодых  уче-
ных  и  создания  единой  социально-
информационной  сети  молодых  уче-
ных России. 

Дальнейшая работа Форума была 
организована  в  рамках  трех  круглых 
столов:

•  «Молодежное  инновационное 
предпринимательство  и  инноваци-
онное развитие региона»  (Калужский 
филиал МГТУ им. Н. Э. Баумана),

•  «Разработка  практических  мер 
поддержки молодых ученых и специа-
листов» (КГУ им. К. Э. Циолковского), 

•  «Социальные  инновации  мо-
лодых  ученых»  (Калужский  филиал 
СЗАГС).

Н. В. Клочкова  рассказала  об  ин-
новационной  активности  в  Иванов-
ской  области,  затронула  вопросы 
научно-исследовательской  деятель-
ности  Ивановского  государственного 
энергетического университета. Также 

обсуждались  вопросы  социально-
экономического  развития  органов 
местного самоуправления в условиях 
информатизации  общества  (делега-
ция  г.  Коврова  Владимирской  обл.), 
проблемы  и  перспективы  развития 
молодежного  научного  портала  «Ло-
моносов»  (МГУ  им.  М. В. Ломоносо-
ва)  и  проект  развития  сельскохозяй-
ственных комплексов замкнутого типа 
для организации условий работы мо-
лодежи (Калужская обл.). 

Во  второй  день  Форума  участни-
ки  посетили  Государственный  музей 
истории космонавтики им. К. Э. Циол-
ковского и промышленные предприя-
тия Калужской области.

В целом следует отметить, что ра-
бота  Форума  молодых  ученых  ЦФО 
была организована на высоком уров-
не, поставленные цели и задачи были 
полностью решены. 

Информацию предоставила
О.Е. Иванова,

аспирантка кафедры МиМ
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Название выбрано не случайно. По 
словам автора проекта журнала, поэта 
С. В. Шилова, «…где-то в самой глубине 
души… существует наш ОСТРОВ СО-
КРОВИЩ – остров нашей мечты, наших 
открытий, наших возможностей и не-
возможностей, остров наших и чужих 
кладов». Журнал призван собирать 
истинные сокровища души человече-
ской – талантливые стихи разных ав-
торов.

Особенность этого выпуска в том, 
что он полностью посвящен поэтиче-
скому творчеству преподавателя на-
шего вуза Ольги Борисовны Колибабы 
(кафедра ЭТГ).

В сопровождении прекрасной клас-
сической музыки – иногда нежной, 
лирической мелодии, иногда суровых 
нордических мотивов – в зале звучали 
волнующие стихотворения.

Творчество Ольги Борисовны разно-
планово. Внутреннее тонкое мировос-
приятие позволяет ей создавать за-
мечательные стихи. Они затрагивают 
буквально все стороны нашей жизни: 
милая сердцу русская природа (звонкая 
капель весны, сменяющаяся знойным 
летом; яркая, полыхающая огненными 
красками осень; русская матушка-зима 
с морозами и бескрайними снежными 
просторами…), любовь и дружба, фи-
лософские размышления, волшебные 
сказочные мотивы, путешествия в да-
лекие страны и бесконечные дороги...
Искренние, разнообразные по темати-
ке и тональности стихотворения будят 
воображение, уносят в далекую страну 
детства, заставляют по-иному взгля-
нуть на окружающий мир. На вопрос 

«трудно ли писать стихи» Ольга Бори-
совна ответила: «Главное – чтобы у тебя 
было, что сказать людям, чтобы было 
свое, индивидуальное мироощущение, 
а рифмовать не сложно». Возможно, не 

все согласятся с этим утверждением, – 
поэтический дар дается не каждому. Но 
одно бесспорно – нашей героине есть 
что сказать. По ее словам, «стихи – это 
форма существования души». И еще был 
непростой вопрос: «Как вам удается так 
успешно совмещать и работу, и семью, 
и поэтическое творчество?». Необычно 

прозвучал ответ: «Время не имеет 
границ, оно может растягиваться…
до бесконечности…». Иначе говоря, 
если человек одержим творческими 
поисками, он найдет время всегда 
и для всего, что волнует его душу. 
Живем мы в очень непростое время. 
Стремительный ритм жизни требует 
от нас колоссальных моральных и 
физических сил. И как важно, нуж-
но(!) хоть на мгновение остановить 
свой бег, осмотреться, увидеть веч-
ную красоту природы, заглянуть в 
любимые глаза и почувствовать себя 
счастливым!

Много теплых слов и пожеланий 
прозвучало в адрес Ольги Борисов-
ны от коллег, друзей, студентов – 
всех, кто знает и любит ее и верит в 
ее талант.

Мы присоединяемся к поздрав-
лениям, а всех желающих побывать 
на «Острове сокровищ» приглашаем 
в нашу библиотеку.

В заключение напоминаем, что 
журнал был задуман как собрание 
стихотворений разных авторов, 
поэтому всех, кто увлекается поэ-
зией, кто и сам не прочь принять 
участие в этом проекте, приглаша-
ем в редакцию газеты «Всегда в 
движении!».

Любовь Попова
Фото И. Баевой

<Е.С.>
Земная радость и небесная печаль.
Огонь любви в тумане расставания.
Осенних дней прохладное дыхание
Опять за далью обнажает даль.

Осенний сон на утренней заре:
Клен огненный явился на поляну.
Ждет. Из тумана выйдет Несмеяна
И припадет щекой к его коре.

Ах, до чего хорош резной наряд,
Хранящий зной расплавленного лета.
Возьми, царевна, золото все это
За сладость губ и твой веселый взгляд.

Обнимет он шуршащею листвой,
И засмеется тихо Несмеяна
В тот миг, когда из белого тумана
Возникнет солнца лучик золотой.

Ольга Колибаба

«…Форма существования души»
«Есть на свете такие люди, от общения с которыми на душе становится тепло и спокойно...»

29 октября в зале научной литературы библиотеки ИГЭУ состоялась 
презентация первого выпуска литературно-художественного журнала 
«Остров сокровищ». 

В ноябре свой 
75-летний юби-
лей отметил про-
фессор Алек-
сандр Семенович 
Ривкин.

Сорок лет научно-
педагогической дея-
тельности Александр 
Семенович посвятил 
нашему вузу. В 1970  г. 
он был принят в ИЭИ 
на должность доцента 
кафедры котельных 
установок, с 1985  г. по 
1995  г. исполнял обя-
занности заместителя 
заведующего кафе-
дрой ПГВ, затем ТЭС, 
а с 1996 г. работает 
доцентом на кафедре 
ХХТЭ. А. С. Ривкин – 
автор 115 научных 

работ, а в 2010  г. он 
подготовил рукопись 
учебного пособия по 
расчету котельных 
агрегатов ТЭС. 

Александр Се-
менович награжден 
Грамотой Минэнерго 
СССР,  неоднократ-
но отмечен Прика-
зом Минэнерго СССР 
за успешное про-
ведение пусковых и 
экспериментально-
наладочных работ 
на Южно-Кузбасской 
ГРЭС, Омской ТЭЦ-

2, Иркутской ТЭЦ-11 
(г. Усолье-Сибирское), 
Алма-Атинских ЦЭС и 
ГРЭС, Иркутских ТЭЦ-
19 и 10 (г. Ангарск), 
Томь-Усинской, Бе-
ловской и Ермаков-
ской ГРЭС. Юбиляр 
записан в Книгу По-
чета Сибирского от-
деления ОРГРЭС, 
имеет около 20 бла-
годарностей, отмечен 
нагрудным знаком 
«Почетный работник 
высшего образования 
России», награжден 

медалью «Ветеран 
труда».

Уважаемый Алек-
сандр Семенович!

Доброго здо-
ровья Вам на дол-
гие, долгие годы! 
Пусть Ваш задор, 
бодрость, жиз-
н е р а д о с т н о с т ь , 
галантность, ин-
теллигентность и 
профессионализм 
будут источником 
вдохновения для 
близких и родных, 
коллег и просто 
знакомых людей!

Коллеги и ученики

А. С. Ривкину 75 лет
Н А Ш   Ю Б И Л Я Р
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Примечательно, что все 
представленные печатные ма-
териалы: книги и журналы – 
подлинники, которые хранят-
ся в фонде библиотеки вуза.

Великая Отечественная 
война наложила свой отпеча-
ток на научную деятельность 
коллектива института. В эти 
годы резко увеличилось коли-
чество работ, связанных с ока-
занием помощи промышлен-
ности, работавшей на оборону 
страны. 

Всю научную работу кол-
лектива института того времени можно 
условно разделить на несколько видов:

–  научно-методическую,
–  научно-исследовательскую (теоре-

тическую),
–  научно-практическую (приклад-

ную).
В годы войны остро ощущалась не-

хватка учебников по спецдисциплинам. 
И преподаватели сами стали писать учеб-
ники, которые издавались в литографии 
вуза. В их числе «Теория механизмов» в 
двух частях (авт. Б. В. Быстрицкий), «Об-
щие методы расчета статически неопре-
делимых систем», «К вопросу упругопла-
стического расчёта на изгиб», «Основы 
строительного дела» (авт. Б. В. Лопатин).

Лопатин Борис Владимирови – уни-
кальная личность, талантливый инженер-
строитель. В сентябре 1933 года он принят 
на работу в ИЭИ. В начале войны Борис 
Владимирович – инженер, а в 1944 году – 
уже доцент кафедры «Сопротивление 
материалов». Долгие годы Б. В. Лопатин 
являлся ее бессменным руководителем. 
По проектам Лопатина было возведено 
большое количество зданий (фабрики, во-
дохранилище и другие). Но, пожалуй, са-
мым интересным является здание старого 
цирка, который просуществовал с 1933  г. 
по 1975  г. Особенности спроектирован-
ного и построенного им цирка описаны в 
многотомной Истории мировой архитек-
туры. Лопатин разработал проект крыто-
го рынка, но война не позволила претво-
рить этот замысел в жизнь.

Борис Владимирович писал стихи, 
рисовал, был заядлым театралом и кол-
лекционером. В годы войны им была 
организована серия лекций-концертов 
классической музыки, посвященных 
творчеству великих композиторов Чай-
ковского, Бородина, Римского-Корсакова, 

Грига, Бетховена
Несмотря на тя-

готы военного вре-
мени, в институте 
активно велись научно-
исследовательские 
работы. Доказатель-
ством этому служит 
Сборник научно-
исследовательских 
работ общетех-
нических кафедр 
1942 – 1947 гг., выпу-
щенный литографи-
ей вуза. В нем пред-
ставлены 11 работ 
трех кафедр: сопро-
тивления материа-
лов, теории механизмов и машин, техно-
логии металлов. 

Предвоенные и военные годы в на-
учной деятельности института связаны с 
именем Всеволода Юрьевича Ломоносо-
ва, который был не только талантливым 
ученым, но и членом редакционного со-
вета Госэнергоиздата, редколлегии жур-
нала «Электричество». На выставке пред-
ставлена статья Ломоносова «Магнитное 
поле кольцевых токов» (журн. «Электри-
чество», № 4 – 6, 1943), а также учебник 
«Техника высоких напряжений», одним 
из авторов которого он является. Теорети-
ческая работа В. Ю. Ломоносова «Электро-
магнитное поле двухпроводной линии», 
несмотря на небольшой объем (всего 
23 страницы машинописного текста), по-
лучила всеобщее признание. За эту ра-
боту в 1941 г. ему была присвоена ученая 
степень доктора технических наук.

Всего за годы войны была защищена 
одна докторская диссертация (В. Ю. Ло-
моносовым) и 14 кандидатских. Некото-
рые из этих диссертаций представлены на 
выставке.

Надо сказать, что научно-
исследовательские работы велись пла-
ново. Ежегодно коллегия наркомата 
электростанций СССР принимала план 
научно-исследовательских работ и фи-
нансировала его. На страницах пред-
ставленного журнала «Электрические 
станции» (№ 5 – 6, 1944) приведены 
научные направления и темы научно-
исследовательских работ ИЭИ. 

Буквально с первых дней войны 
предприятия области столкнулись с то-
пливной проблемой: топливо было при-
возное. Значительная заслуга в переводе 
предприятий области с дальнепривоз-
ного топлива (нефть и кокс) на местное 
(торф и дрова) принадлежит коллективу 

преподавателей и сотрудников ИЭИ, в 
частности, Г. К. Филоненко.

В период войны студенческая науч-
ная работа приобрела особое, практи-
ческое направление. В качестве приме-
ра можно привести изготовление трех 
гидротурбин упрощенной конструкции 
силами студентов и сотрудников кафе-
дры гидроэнергетики и теплофикации 
при участии заведующего кафедрой 
П. В. Трошина и старшего преподавателя 
кафедры В. М. Черкасского (автора про-
екта гидротурбин). Эти гидротурбины 
были установлены в колхозах Шуйского 
и Тейковского районов…

Мы умышленно не стали расска-
зывать обо всех материалах, представ-
ленных на выставке, а также замечатель-
ных достижениях нашего вуза в годы 
войны. У Вас есть прекрасная возмож-
ность лично взять в руки любой доку-
мент и изучить его. Будем рады видеть 
Вас на абонементе научной литературы.

Ирина Баева
Фото А. Колегова

Вузовская наука в годы Великой Отечественной войны
В юбилейные для вуза дни в библиотеке университета была представлена 

уникальная выставка «Вузовская наука в годы Великой Отечественной вой-
ны». Две великие даты 2010 года: 65 лет Победы в Великой Отечественной 
войне и 80-летие со дня образования ИЭИ вдохновили нас на создание этой 
экспозиции.

ВЫСТАВКА
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На выставке были представ-
лены документы, фотографии, 
боевые и трудовые награды, 
личные вещи Антипиных, ко-
торые позволяют проследить 
весь жизненный путь двух 
энергетиков и любящих друг 
друга людей.

Отец – Вениамин Василье-
вич Антипин родился в 1922  г., 
в июне 1941-го ушел добро-
вольцем на фронт, был тяжело 
ранен. С лета 1942  г. служил 
следователем в органах проку-
ратуры – боролся с бандитами 
на внутреннем фронте.

1 сентября 1946  г. Вениамин 
Васильевич стал студентом 
ИЭИ и в 1952  г. получил диплом 

инженера-теплоэнергетика. 
Вся последующая трудовая 
жизнь Вениамина Васильевича 
была связана с отечественной 
энергетикой. Он работал на 
инженерных и руководящих 
должностях в Ивэнерго, глав-
ным инженером Архэнерго. Бу-
дучи заместителем управляю-
щего Ивэнерго, В. В. Антипин 
много сделал для укрепления 
материальной базы родного 
вуза.

Сын – Александр Вениа-
минович Антипин пошел по 
стопам своего отца. Закончив с 
серебряной медалью среднюю 
школу №  22 в Иванове, он по-
ступил на ТЭФ ИЭИ на ту же 

специальность, что и отец. По-
сле окончания вуза в 1969  г. 
Александр Вениаминович на-
чал свой трудовой путь масте-
ром службы ремонта в Ивэнер-
го. Через год вернулся в ИЭИ и 
более 40 лет жизни отдал род-
ному вузу. А. В. Антипин про-
шел путь от ассистента до за-
ведующего кафедрой паровых 
и газовых турбин. Одновремен-
но он закончил аспирантуру в 
МЭИ и защитил диссертацию 
на соискание ученой степени 
кандидата технических наук. В 
1982  г. Александр Вениамино-
вич был избран деканом ТЭФ и 
находился в этой должности до 
последних дней жизни.

Среди экспонатов на вы-
ставке представлено его фунда-
ментальное учебное пособие по 
гидрогазодинамике, изданное 
посмертно, а также рукопись, 
над которой Александр Вениа-
минович работал в последние 
месяцы своей жизни. С книгой 
посетителей выставки познако-
мила соавтор – Т. Е. Созинова, 
доцент кафедры ТОТ, замести-
тель декана ТЭФ.

На выставке художник 
Е. В. Родионова воссоздала ат-
мосферу рабочего кабинета и 
домашнего уюта, окружавших 
отца и сына Антипиных. Здесь 
собрано то, что было им до-
рого, чем они были увлечены: 
старинный мраморный пись-
менный прибор со львом, энци-
клопедии, словари, уникальные 
фарфоровые чашки, привезен-

ные дедом из Порт-Артура, до-
военные грампластинки, ноты, 
семейный альбом и даже кол-
лекция галстуков, в которых 
«щеголял» в вузе профессор 
Антипин, и многое другое.

Выставка открылась бла-
годаря сестре Александра 
Вениаминовича – Ирине Ве-
ниаминовне Антипиной, кото-
рая бережно хранит память о 
любимом брате и трогательно 
заботится об отце. Вениамину 
Васильевичу 88 лет! Он продол-
жает писать стихи. За послед-
ние годы вышло 5 поэтических 
сборников, 4 из них – при под-
держке ИГЭУ, презентации их 
проходили в музее нашего вуза. 
В экспозиции можно увидеть 
рукописный альбом с зарисов-
ками, первое стихотворение в 
который Вениамин Васильевич 
записал 27 июля 1946  г.

В музее звучали стихи Вени-
амина Васильевича, любимые 
песни Антипиных, трогатель-
ные слова благодарности сына 
отцу в видеозаписи с одного из 
семейных вечеров. На выставку 
пришли люди, близкие семье 
Антипиных: родственники, 
друзья, коллеги. Они подолгу 
задерживались около витрин, 
говоря о том, что память об 
этих замечательных людях – 
отце и сыне – будет жить в сте-
нах вуза и в их сердцах .

В. В. Таланова, 
зав.  музеем ИГЭУ

Фото С. В. Государева

23  ноября  в  музее  ИГЭУ  состоялось  открытие  вы-
ставки  «Отец  и  сын»,  посвященной  династии  Антипи-
ных (энергетиков, выпускников ИЭИ). Экспозиция была 
приурочена ко дню памяти Александра Вениаминовича 
Антипина.  Подобные  мероприятия  –  дань  уважения  и 
признательности людям, внесшим большой вклад в раз-
витие вуза и воспитание студенческой молодежи.

ВЫСТАВКА

Отец  и  сын...

«Зарифмуй ПЛЕС!» – так называ-
лась акция, подготовленная группой 
4‑56 в рамках деловой игры по про-
движению 600‑летнего города на 
Волге. Студентам предложили не 
просто подобрать рифму, а сочинить 
несколько строчек об известном всем 
городе Плесе. Каждый получал за это 
маленький подарок. Стихами стенды 
заполнялись не сразу – ребята жда-
ли вдохновения. Но через некоторое 
время стало понятно, что музы в этот 
день были благосклонны к студентам, 
а их творческие порывы временами не 
знали границ.

В свои стихи все вкладывали са-
мые разные смыслы. Были эмоцио-
нальные воспоминания:

Не могу смотреть на Плес
Без сырых умильных слез
В Плесе горы, в Плесе речка – 
Обалденное местечко!

Были размышления о проблеме 
выбора:

Куда поехать с девушкой? – 
Возник большой вопрос.
Конечно, это просто – 
В прекрасный город Плес!

А большинство студентов просто 
захотели поделиться своими впечат-
лениями об увиденном городе, в кото-
ром так хочется побывать еще раз!

Где живет сегодня сказка?
Где найти чудес утес?
Каждый скажет без подсказки –
Это чудо-место – Плес!

Кстати, акция привлекла не только 
студентов, но и преподавателей ИГЭУ, 
которые тоже зарифмовали свои вос-
поминания о городе на Волге.

Как признались победительни-
цы при подведении итогов игры, 
они сами не ожидали, что акция 
приобретет столь широкий размах. 
Девушки пообещали, что это был 
не последний сюрприз, который 
они подготовили для родного вуза.

Ольга Родионова

В ноябре кафедра «Связи с обще-
ственностью, политологии, психоло-
гии и права» проводила деловую игру, 
в ходе которой студенты занимались 
«продвижением бренда» города Плес 
как туристического и культурного цен-
тра. Участники представили 6 про-
ектов. По единогласному решению 
жюри I место было присуждено ко-
манде «Подсолнухи» (гр.  4-56).

КОНКУРС

Поэты-энергеты, или Кому в ИГЭУ рифмовать хорошо
Третье ноября было для всех привычным учебным днем. Среда второй 

недели не обещала ничего, кроме лекций и семинаров. Однако на боль-
шом перерыве стало понятно – это необычный день. Этим осенним утром 
студенты открывали в себе поэтические таланты. Студенты энергоуни-
верситета вновь смогли доказать, что им по зубам не только техника, но 
и самые настоящие стихи.



ВСЕГДА В ДВИЖЕНИИ № 11 (128) 7

Д Е Н Ь   О Т К Р Ы Т Ы Х   Д В Е Р Е Й

Официальное начало Дня откры-
тых дверей было назначено на 09:30, но 
значительная часть старшеклассников 
собралась уже к 9 часам, и все с нетер-
пением ждали начала мероприятия. На 
втором и третьем этажах корпуса «Б» 
были размещены стенды, посвященные 
различным специальностям и направле-
ниям. Рядом с каждым из стендов стоял 
представитель факультета и давал лю-
бую информацию по каждой из специ-
альностей. Везде царило оживление, и по 
лицам школьников было видно, что они 
пришли не только узнать что-то новое о 
вузе, но и получить ответы на конкрет-
ные вопросы о поступлении и учебе. 

В начале встречи участникам меро-
приятия необходимо было зарегистри-
роваться. Оказалось, что в этот день 
университет посетили ребята не только 
из нашего города и Ивановской области, 
но и из других областей. Вот что расска-
зали о цели своего приезда двое моло-
дых людей из Плёса – Николай и Влади-
мир: «Откуда мы услышали про ИГЭУ?! 
Это очень известный в области и за ее 
пределами вуз; нам рассказывали о нём 
учителя и одноклассники. Кроме того, в 
последнее время мы активно пользуемся 
сайтом университета, следя за всеми со-
бытиями, происходящими в вузе. Если 
мы пропустим что-то важное, это может 
помешать поступлению».

С 10:30 до 11:30 в актовом зале перед 
школьниками выступили представители 
ректората, деканатов, экзаменационной 
и приёмной комиссий. По давно сложив-
шейся традиции, собрание открыл рек-
тор – Сергей Вячеславович Тарарыкин. 
Он рассказал об истории нашего универ-
ситета, описал его структуру и перешел 
к вопросам, пожалуй, более всего инте-
ресовавшим публику: процесс приёма 
абитуриентов, обучение, работа военной 
кафедры, возможности международного 
обмена, распределение, а также к другим 

вопросам, столь же 
важным для будущих 
студентов. Было упо-
мянуто, что с сентября 
следующего года, если 
будет принят новый 
закон «Об образова-
нии», возможно, набор 
будет производиться 
только в бакалавриат 
и магистратуру. Так-
же ректор отметил, 

что набор на обучение в Военный центр 
в этом году прекращен, и сейчас Мини-
стерство обороны РФ решает вопрос о 
возобновлении работы УВЦ в 2011 году. 
Далее последовал рассказ о работе си-
стем РИТМ и «Абитуриент», о которых 
имели представление лишь немногие 
из присутствующих. Ирина Робертовна 
Завьялова, директор подготовительных 
курсов ИГЭУ, рассказала о том, как бу-
дут работать подготовительные курсы 
для школьников Иванова и других горо-
дов. Алексей Александрович Филатов, 
ответственный секретарь приемной ко-
миссии этого года, подробно рассказал 
о процедуре подачи документов, обо-
значив все «подводные камни». Оглашая 
список направлений подготовки специа-

листов, А. А. Филатов обратил внимание 
присутствующих на тот факт, что на 
направлении «Информатика и вычисли-
тельная техника» по профилю «Высо-
копроизводительные вычислительные 
системы на базе больших ЭВМ», по ко-
торому до сих пор готовили только ма-
гистров, с 2011 года предполагается обу-
чение бакалавров. После общей беседы в 
актовом зале были проведены экскурсии 
по кафедрам, где школьникам подробно 
рассказывали о том, с чем они встре-

тятся, выбрав 
ту или иную 
специальность, 
какие перспек-
тивы ждут их в 
выбранном деле 
и насколько по-
пулярно данное 
нап рав лен ие. 
Некоторые экс-
курсии сопро-
в о ж д а л и с ь 
ин тересными 
опытами, за-
ставл явшими 
порой вздраги-

вать от неожиданности, например, ими-
тация попадания молнии в изолятор в 
электрической установке. 

После встречи удалось побеседовать 
со школьниками об их впечатлениях о 
проведенном мероприятии. Кого-то по-
лученная информация заставила напря-
женно обдумывать, что же все-таки вы-
брать, кто-то убедился в правильности 
уже принятого решения. Однако никто 
из опрошенных не сомневался, что День 
открытых дверей – это необходимое ме-
роприятие, которое позволяет ребятам 
задолго до поступления прочувствовать 
ту обстановку, которая, быть может, 
ждет их впереди. 

Владимир Кириллов
Фото Сергея Государева

Пришел... послушал... и решил!

Под таким девизом 19 ноября в 
зале ЦКиО «Ивтекс» прошел празд-
ник, посвященный подведению 
итогов конкурса на присуждение 
денежных премий для одаренной 
молодежи «Большие надежды». 

От ИГЭУ в конкурсе в номинации 
«За успехи в интеллектуальной и на-
учной деятельности» принимали уча-
стие аспирант второго года обучения 
Станислав Таланов и аспирант перво-
го года обучения Ольга Сарбеева, в 
номинации «За успехи в организации 
общественной жизни студентов ву-

зов и ССУЗов» участвовала студентка 
V курса ФЭУ Ксения Шипова. 

В программу праздника входили 
церемония награждения одаренной 
молодежи и выступление ведущих 
творческих коллективов г. Иваново: 
студии современного танца «Возрож-
дение», балетной студии «Этуаль» и 
др. 

В результате подведения итогов 
представители ИГЭУ получили ди-
пломы за участие и специальные 
призы от спонсоров мероприятия. 

Екатерина Марьянова

Молодежь – это большие надежды!
КОНКУРС
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Сегодня мы расскажем о 
таких распространенных мо-
лодежных движениях нашего 
города, как «Наши», «Сталь» и 
«Новый Рубеж». Представите-
лям этих организаций был задан 
вопрос: «Почему именно Вы? В 
чем особенность вашего движе-
ния, какова ваша цель?»

«НАШИ»
«Прежде всего, мы отлича-

емся практичностью проектов. 
Мы решаем проблемы, которые 
стоят перед каждым из нас, ко-
торые действительно нас вол-
нуют. Ежегодно Движение про-
водит образовательный форум 
«Селигер». Во время его про-
ведения мы стараемся сплотить 
наш актив, организуем встречи с 
видными политическими деяте-
лями, аналитиками и представи-
телями исполнительной и зако-
нодательной власти страны. Мы 

приветствуем активный отдых, 
помогаем активу заниматься са-
моорганизацией и самообразо-
ванием, работаем по направле-
ниям. У нас имеется множество 
проектов в сфере экономики, ту-
ризма, бизнеса, строительства, 
инноваций и государственного 
управления. Можно назвать та-
кие масштабные программы, 
как «Лидерство» (подготовку 
специалистов, помогающих 
молодым людям эффективно 
выстраивать свою жизненную 
стратегию); «Технология добра» 
(цель программы – сделать стра-
ну добрее, делать добрые дела 
самому и привлекать к добрым 
делам своих друзей, научить их 
совершать хорошие поступки); 
«Территория» (патриотическое 
воспитание молодежи средства-
ми туризма; повышение имиджа 
России на международной арене; 
создание новых рабочих мест, 
в первую очередь для молодых 
людей)...»

«СТАЛЬ»
«Движение «Сталь» – для 

смелых, активных и ярких 
людей; для тех, кто хочет вы-

страивать свое будущее само-
стоятельно, быть успешным 
и конкурентоспособным. Для 
активистов и сторонников дви-
жения «Сталь» с 1 октября стар-
туют Курсы Высшей Школы 
Управления. Вместе с лучшими 
преподавателями ребята узнают 
секреты искусства убеждать, на-
учатся писать проекты и вопло-
щать свои идеи в жизнь. Кроме 
того, предусмотрены отдельные 
занятия по геополитике и меж-
дународным отношениям. Уже 
сегодня «Сталь» работает над 
Федеральным проектом «Наша 
Победа». Каждый желающий 
сможет принять участие в созда-
нии видеоархива воспоминаний 
победителей в Великой Отече-
ственной войне. Главная цель, 
которую мы ставим перед со-
бой, – это воспитание сильного 
поколения настоящих граждан 
России».

«НОВЫЙ РУБЕЖ»
«Сейчас можно пробиться 

вперёд только в составе сильной 
команды, реализуя с её помощью 
свои яркие проекты и концентри-
руя в своих руках всё новые и но-

вые ресурсы. Наше движение – 
это новый рубеж возможностей 
и эмоций. Мы имеем свои СМИ, 
собственные интернет-порталы 
и даже интернет-вещание. Лю-
бой желающий может прийти к 
нам и принять активное участие 
во всем! Ты был на Байкале? 
Собирал янтарь на побережье 
Балтийского моря? Поднимал-
ся в горы Кавказа? Массовый 
молодёжный туризм даст воз-
можность увидеть свою страну, 
вдохнуть её воздух полной гру-
дью. Сложно сказать, почему 
именно мы, но точно лишь одно: 
мы делаем всё, чтобы иметь 
возможность выйти на новый 
рубеж !»

Вся эта информация дает 
лишь общее представление 
о деятельности молодежных 
движений. Подробнее узнать о 
них можно только «изнутри» – 
вступив в их ряды. Однако 
перед тем как сделать такой 
ответственный шаг, стоит хо-
рошенько подумать, в какое 
русло направить свои силы. 
Каждый выбирает по себе... 

Валентин Алексеев

По результатам социологического 
опроса, который проводился сотруд-
никами нашей газеты летом 2010 года, 
только 51 % респондентов знает о дея-
тельности молодежных движений, и 
всего лишь десятая часть из них со-
стоит в какой-либо организации. Это, 
конечно же, не означает, что среди 
нашей молодежи так мало активных 
ребят. Возможно, нашим молодежным 
движениям не хватает более яркой и 
продуманной рекламы, средств на раз-
даточные материалы, на крупномас-
штабные проекты, которые позволили 
бы вовлечь молодежную аудиторию в 
общественные организации. Ведь 36 % 
опрошенных готовы принять участие в 
различных акциях, а значит, и быть ак-
тивистами.

Что же касается рейтинга известно-
сти этих организаций, то первое место 
принадлежит движению «Наши» – 45 %; 
второе – «Новому Рубежу», его знают 
26 % респондентов; третье место до-
стается «Молодой гвардии» – 20 %; по-
четное четвертое место занимает дви-
жение «Сталь».

Заключительный вопрос, на который 
ответили студенты наших вузов, был 
такой: «Какие именно акции хотели бы 
вы посетить в процессе деятельности 
в общественной организации?» Чаще 
всего респонденты хотели бы ходить на 
концерты, спортивные состязания и по-
сещать другие города.

Тем не менее некоторые из ребят 
решили поразмышлять и дали более 
оригинальные ответы... 

Тигран Гаспарян  
(ИГХТУ): «Во-первых, это 
акция «Чистый город»; 
во-вторых, это, конечно, 
акции для детей, какие-
нибудь оздоровительные 
мероприятия. Еще я бы 
принял участие в акции 
или митинге за то, чтобы 
правительство выделило 
средства на разработку 
машины без выхлопных 
газов».

Руслан Цветков 
(ИГЭУ): «Вышел бы на 
общегородской суббот-

ник! Возможно, присоединился бы к 
демонстрации тех, кто за снижение та-
рифов ЖКХ в нашем регионе. Посетил 
бы мероприятие, где нас ознакомили 
бы с мошенническими организациями 
или фирмами, которые действуют, на-
рушая закон и принося вред человеку 
или ограничивая его в правах».

Илья Мамунин 
(ИГЭУ): «Я считаю, что 
люди слишком озлоблены 
в наше время, и хотел бы 
устроить День добра; не-
плохо было бы, если бы 
сотни людей собрались 
на площади и начали об-

ниматься, пусть все увидят, что мы про-
тив насилия и хотим, что-
бы люди жили в мире!»

Анна Швагер (ИвГУ): 
«Я бы участвовала в акци-
ях за здоровый образ жиз-
ни! А еще я бы выступила 
за массовое посещение 
библиотек!»

Каждое молодежное движение 
отличается своими проектами, ат-
мосферой, деятельностью, направ-
ленностью, поэтому каждый из ре-
спондентов может выбрать что-то 
свое. 

Светлана Ветчанина

О молодых и амбициозных…
Каждый активный и творческий человек находится в постоянном поиске чего-либо. Это 

могут быть новые возможности, перемены, необычные, яркие чувства. Многим кажется, что 
они способны сотворить что-то огромное, значимое, неповторимое, но не все знают, как это 
сделать или с чего начать. Люди с активной жизненной позицией объединяются в молодежные 
движения.

Если бы я был активистом...

М ОЛ ОД Е Ж Н Ы Е   Д В И Ж Е Н И Я

фото с сайта
vkontakte.ru

Знает ли наша молодежь о движениях, которые сейчас действуют в Ива-
новской области? С этим и другими вопросами мы обратились к студентам 
ивановских вузов. 
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Д Е Н Ь   Д О Н О РА

Оргмоменты
Активное участие в про-

ведении Дня донора в ИГЭУ 
принимал профком студен-
тов вуза во главе с его пред-
седателем Мариной Вохмяко-
вой. Нашими профлидерами 
были вывешены объявления 
о предстоящей сдаче крови. 
Благодаря этой информации 
студенты узнавали о данном 
мероприятии. Далее добро-
вольцы приходили в профком 
и заносили свои фамилии в 
список доноров. В соответ-
ствии с этим списком в сто-
ловой профилактория готови-
лось необходимое количество 
обедов, чтобы после забора 
крови накормить студентов. 
Кроме того, ребятам были вы-
даны витамины и полезный 
для здоровья сироп шипов-
ника. Каждый донор также 
получил по 110  р. от станции 
переливания крови и фирмен-
ную футболку в подарок. 

С 2008  г. добровольная 
сдача крови в ИГЭУ прово-
дится в профилактории, ко-
торый соответствует всем 
санитарным нормам. В Дни 
донора в нем ведется актив-
ная совместная работа меди-
цинского персонала профи-
лактория и представителей 
станции переливания крови: 
если донор чувствовал недо-
могание после сдачи крови, он 
мог обратиться в процедур-
ный кабинет профилактория 
и воспользоваться помощью 
медсестры. 

По словам Елены Милос-
лавской, начальника выезд-
ной бригады Ивановской об-
ластной станции переливания 
крови, организация Дня доно-
ра в этом году проводилась на 
достойном уровне. В числе яв-
ных плюсов Елена Игоревна 
отметила помощь со стороны 

медработников профилакто-
рия, в частности, его главного 
врача Анетты Ивановой. Со-
трудники профилактория сле-
дили за порядком на пункте 
сдачи крови, поили студентов 
чаем и помогали донорам как 
можно лучше перенести не 
совсем приятную процедуру. 

Однако был замечен и 
единственный минус – обра-
зование очереди из студентов 
на лестнице, ведущей к пун-
кту приема крови. Именно там 
и создавался веселый настрой 
ребят, больше половины кото-
рых впервые пробовали себя 
в роли донора. Во избежание 
подобного столпотворения в 
следующем году сотрудника-
ми станции переливания кро-
ви был предложен прием до-
норов по группам, каждой из 
которых отводилось бы свое 
время.

О новой программе 
Тормозила процесс сда-

чи крови новая программа 
«Единый донорский центр». 
Организаторы планировали 
провести мероприятие с 09:00 
до 13:00  ч, однако оно закон-
чилось на час позднее, так 
как всех доноров заносили в 
единую по России компью-
терную программу. К тому же 
из-за нововведения у всех сту-
дентов брали минимальное 
количество крови в объеме 
300  мл. В следующем году 
планируется увеличение нор-
мы до 480  мл. За пять часов 
сотрудники станции перели-
вания крови успели принять 
136 студентов ИГЭУ, трое из 
которых сдавали кровь на 
плазму; в ИвГУ сдали кровь 
240 ребят, а в ИГТА число до-
норов составило 130 человек. 

Новая программа является 
очень полезной для россий-
ских станций переливания 

крови, так как она содержит 
всю информацию о доно-
рах нашей страны. В единой 
системе указаны сроки по-
следней сдачи крови граж-
дан и наличие у больных 
инфекционных заболеваний.
Слово донору 

Вадим Плотников (4-7): 
«Я уже не первый год с удо-
вольствием сдаю кровь. Всегда 
с чувством выполненного дол-
га выхожу из приемного каби-
нета профилактория, ощущая 
при этом как моральное удо-
влетворение, так и состояние 
легкости в теле». 

Анна Сафиулина (4-40): 
«Сегодня в профилакторий я 

пришла в компании друзей. В 
роли донора выступаю впер-
вые. Буду рада, если смогу 
помочь хотя бы одному боль-
ному. После сдачи крови мое 
самочувствие ничуть не ухуд-
шилось, зато на одно полезное 
дело в моей личной копилке 
стало больше!»

Слово «донор» происходит 
от латинского «donare» – да-
рить. В большинстве случаев 
донор дарит жизнь. 

Низкий поклон Вам, до-
рогие доноры-студенты, 
здоровья вам и вашим  
близким! 

Подарить жизнь
16 ноября в профилактории ИГЭУ прошел День донора. До нашего 

вуза сотрудников Ивановской областной станции переливания крови 
принимали в своих стенах ИГТА и ИвГУ, где процесс сдачи крови про-
водился по старой схеме. Но именно в «альма-матер» отечествен-
ной энергетики впервые была введена программа «Единый донорский 
центр»! Она предусматривает хранение информации о донорах России 
в общей компьютерной программе, что позволяет отслеживать про-
цесс сдачи крови во всех регионах страны. С удовольствием поделимся с 
Вами, дорогие читатели, своим опытом. 

Им не безразлична
Ваша судьба!

18 ноября в Ивановской областной научной библи-
отеке прошел второй «круглый стол», посвященный 
вопросам реализации Федеральной программы раз-
вития добровольного донорства крови и ее компонен-
тов в Ивановской области. 

Это одно из мероприятий, запланированных на 
2010 – 2012  гг. данной программой. Его организатором 
стал доцент кафедры ТиПМ ИГЭУ, представитель оргко-
митета по реализации Федеральной программы развития 
добровольного донорства крови и ее компонентов Михаил 
Ноздрин. В состав участников круглого стола вошли пред-
ставители Департамента здравоохранения Ивановской об-
ласти, Ивановской областной станции переливания крови, 
Духовно-культурно-спортивного центра ИвГМА, Иванов-
ского отделения Российского Красного Креста и другие.

На круглом столе рассматривались все три состав-
ляющие донорской программы: поставка оборудования на 
станцию переливания крови, внедрение единой базы дан-
ных «АИСТ» и развитие добровольного донорства в нашей 
области. 

Кроме перечисленного, членами оргкомитета обсужда-
лась организация мероприятия «Спасибо, донор!», завер-
шающего недельную акцию добровольной сдачи крови. 
Оно прошло 27 ноября в ИвГМА и собрало в стенах Ме-
дицинской академии 204 донора. Присутствующие смогли 
послушать доклады о развитии донорства в Ивановской 
области, получить заслуженные слова благодарности и 
насладиться концертом, участниками которого были арти-
сты филармонии и талантливая молодежь нашего города. 

Огромное спасибо всем организаторам и участни-
кам Недели донора! Благодаря Вам здоровых людей 
в нашей области станет больше! 

Фото А. Колегова

Полосу подготовила Екатерина Марьянова

КРУГЛЫЙ  СТОЛ
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СПОРТНОВОСТИ
30 – 31  октября  в  г.  Коломна  прош-

ли  отборочные соревнования по 
конькобежному спорту.  Студентка 
гр.  3‑72 Елена Сохрякова стала по‑
бедительницей на дистанциях 3 000 
и 5 000  м и получила право представ-
лять нашу страну на Кубках мира в се-
зоне 2010 – 2011 года. 12 – 14 ноября в 
г.  Херенвен  (Германия)  на  1‑м этапе 
Кубка мира по конькобежному спор‑
ту наша студентка заняла IX место на 
дистанции 1500  м (Дивизион «В»), а на 
дистанции 3000  м – XI место. В команд-
ной  гонке – V место. 2‑й этап Кубка 
мира  прошел  21  ноября  в  Берлине 
(Германия).  Елена  Сохрякова  фини-
шировала пятой на дистанции 3000  м. 
Стартуя 28 ноября на катке в г.  Хамар 
(Норвегия) на 3‑м этапе Кубка мира, 
ивановская конькобежка стала по‑
бедительницей в дивизионе «Б» на 
пятикилометровой дистанции. Ее 
результат  –  7  мин  10,23  сек.  Он  явля-
ется  не  только  личным  достижением 
Елены,  но  и  значительно  превышает 
рекорд области!

Желаем Елене Сохряковой даль‑
нейших спортивных успехов!

11 – 16  ноября  в  Смоленске  прошел 
IV Кубок студенческой волейболь‑
ной лиги (полуфинал) среди мужских 
команд.  Не  проиграв  ни  одной  игры, 
энергеты стали победителями соревно-
ваний. 

19 – 21  ноября  в  г.  Мытищи Москов-
ской области прошел Чемпионат Рос‑
сии по бадминтону среди ветера‑
нов.  Чемпионами  России  в  одиночном 

разряде стали старший преподаватель 
кафедры  ФВ  С. М. Смирнова  (возраст-
ная группа 60+) и доцент кафедры ФВ 
В. А. Чичикин  (возрастная  группа  65+). 
С. М. Смирнова также стала победитель-
ницей  Чемпионата  в  парном  женском 
разряде, серебряными призерами пар-
ного мужского разряда (возрастная ка-
тегория 70+) стали В. А. Чичикин и про-
фессор кафедры ЭПиАПУ В. Т. Филичев. 

20 – 21 ноября в Орле прошел II тур 
Ассоциации студенческого баскет‑
бола среди женских команд. Команда 
ИГЭУ, победив команду из Воронежа и 
уступив  девушкам  из  Тамбова,  заняла 
третью строчку турнирной таблицы.

27  ноября  в  легкоатлетическом 
манеже  ИГЭУ  прошел  III Мемори‑
ал памяти заслуженного трене‑
ра РФ В. П. Сизякова,  воспитавшего 
спортсменов-легкоатлетов  высокого 
класса. 

13 – 14  ноября  в  легкоатлетическом 
манеже  ИГЭУ  прошли  традиционные 
соревнования по спринтерскому 
многоборью (50  м + 150  м + 300  м), 
посвященные памяти мастера спорта 
Александра Кузнецова. Победителями 
по группе мужчин и женщин стали сту-
денты нашего вуза Евгений Уставщиков 
(5-3а)  и Екатерина Пантелееева  (4-53). 
Серебряным  призером  стала  Лариса 
Леткова (3-21).

20 – 21  ноября  в  легкоатлетическом 
манеже  ИГЭУ  прошло  открытое пер‑
венство города по легкой атлетике, 
посвященное памяти заслуженного 
тренера РСФСР А. Г. Готовкина. Побе-

дителями и призерами стали: I место – 
Иван Терентьев (2-23), тройной прыжок 
которого составил 15 м; II место – Евге-
ний Разживин (3-31) с результатом 14  м 
70  см, он же показал лучший результат 
по прыжкам в длину (7 м 3 см); I место по 
прыжкам в высоту занял инженер Антон 
Никитин. 

20 – 21  ноября  в  г.  Ярославль  про-
шел  открытый городской турнир по 
легкой атлетике «Открытие зимнего 
спортивного сезона».  Победителями 
и  призерами  соревнований  в  возраст-
ной  группе  1991  г. р.  и  старше  стали: 
I  место  –  Людмила  Дудина  (3-52),  Ла-
риса Леткова (3-21);  II место – Наталья 
Стожкова (3-23), Дмитрий Белов (2-36); 
III место – Виктория Слободянюк (2-14), 
Александр Суворов (5-30). 

25 – 28  ноября  в  спорткомплек-
се  «Спартак»  (г.  Иваново)  прошел 
62‑й Всероссийский турнир по боксу 
среди молодежи и взрослых, посвя‑
щенный памяти Федора Климова.  В 
первенстве  приняли  участие  70  спор-
тсменов  из  Ивановской,  Ярославской, 
Самарской  и  Костромской  областей. 
Бои  прошли  в  4  возрастных  группах  и 
9  весовых  категориях.  Победителем 
первенства  в  весе  69  кг  стал  студент 
ИГЭУ Алексей Гатин (4-14). Он одержал 
три победы в трех боях. Среди мужчин 
1992  г. р. и старше в весовой категории 
до  60  кг  наш  студент  Александр  Шка-
рин (3-8) также показал блестящие ре-
зультаты. Екатерина Марьянова

по информации кафедры ФВ

Или как отдохнуть и заработать 

Подробную информацию о предоставлении документов можно получить на кафедре иностранных языков ИГЭУ, А-335

Мюнхенские каникулы…
Л Е Т Н Я Я  П РА К Т И К А

Ты студент ИГЭУ? Любишь немецкий язык и путеше‑
ствия? Готов рискнуть и попробовать что‑то новое? Еще 
не определился с планами на каникулы? Тогда тебе на 
кафедру иностранных языков ИГЭУ – там расскажут, как 
попасть за границу и провести каникулы с пользой и удо‑
вольствием!

В  ИГЭУ  на  кафедре  ино-
странных  языков  уже  3  года 
успешно  работает  программа 
по трудоустройству студентов 
в  Германии  на  период  летних 
каникул. Максимально  работа 
может продлиться до трех ме-
сяцев. Участие в программе – 
отличная  возможность  улуч-
шить знание немецкого языка, 
хорошо заработать и, конечно 
же, отдохнуть в Европе и най-
ти  новых  друзей.  Программа 
трудоустройства  реализуется 
Управлением  внешней  трудо-
вой  миграции  ФМС  России 
совместно с Федеральным ве-
домством по труду Германии.

Подать  заявление  на  уча-
стие  в  программе  трудоу-
стройства  могут  студенты  в 
возрасте  от  18  до  35  лет, 
обучающиеся  на  1 – 4  курсах. 

Конечно, чтобы попасть в Гер-
манию,  нужно  знать  немец-
кий  язык,  так  как  ты  будешь 
общаться  с  работодателем, 
коллегами и представителями 
различных  государственных 
учреждений. 

Ты  можешь  быть  тру-
доустроен  в  строительстве, 
сельском  хозяйстве,  в  сфере 
обслуживания:  в  гостиницах, 
ресторанах,  медицинских 
учреждениях.  Чаще  всего  – 
это услуги по уборке помеще-
ний и подсобные работы.

Итак, ты заполнил все до-
кументы, отправил анкеты, со-
брал все необходимые справ-
ки  и  интенсивно  работаешь 
над своим немецким… Теперь 
жди  заветного  звонка  из Ми-
грационной  службы  с  прият-
ными известиями о поездке!

Этого  звонка  мы  дожда-
лись  в мае  прошлого  года. И 
нас было 12 человек, 12 счаст-
ливчиков,  которые  провели 
потрясающие  каникулы  в  Ев-
ропе. Мы работали в Klinikum 

Grosshadern – крупнейшей ев-
ропейской клинике, где имели 
отличную  возможность  еже-
дневно  общаться  с  носите-
лями  языка и  слышать живую 
немецкую  речь.  Работа  пред-
ставляла собой услуги по кли-
нингу  помещений.  Надо  ска-
зать, что эта работа непростая 
и достаточно трудоемкая. 

Мы  использовали  каждую 
свободную  минутку,  чтобы 
узнать  Германию.  Эта  страна 
покорила нас с первого взгля-
да. Мы влюбились в Мюнхен – 
большой,  живой,  шумный  го-
род  со  стариной  готических 
построек  и  современностью 
небоскрёбов.  Мы  посетили 
все знаменитые места бавар-
ской  столицы:  музеи,  гале-
реи,  площади,  парки,  церкви, 
замки,  клубы. Каждые выход-
ные мы старались увидеть как 
можно больше нового: откры-
ли  для  себя  Прагу;  австрий-
ский  Зальцбург  –  родину  ве-
ликого  Моцарта;  итальянскую 
Венецию – исчезающий город 

на воде с непередаваемой ро-
мантикой  старинных  каналов; 
близкий  к  Мюнхену  уютный 
Нюрнберг. Некоторым удалось 
побывать  в  Париже  и  попить 
кофе  на  Эйфелевой  башне. 
Мы объездили почти половину 
Баварии. Были в парке аттрак-
ционов,  отдыхали  на  берегу 
озера,  загорали,  купались. 
Конечно, не обошлось без де-
густации национальных блюд, 
напитков, посещения клубов и 
дискотек.

Мы провели 2 месяца в Ев-
ропе и многое узнали, увиде-
ли, нашли новых друзей, с ко-
торыми общаемся до сих пор. 
Большое  спасибо  кафедре 
иностранных языков ИГЭУ, ко-
торая предоставила нам такую 
возможность. Особенную бла-
годарность  мы  выражаем  ко-
ординатору  программы,  пре-
подавателю кафедры Надежде 
Борисовне Невмятуллиной.

Участвуй и ты в про‑
грамме трудоустройства 
студентов и проведи неза‑
бываемые каникулы в Гер‑
мании. Удачи тебе, студент! 
Дерзай!

Анна Долгова

в Германии
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О С Е Н Н И Й   М А РАФ О Н

ФЕСТИВАЛЬ

Как и наш вуз, Ивановс
кий государственный хими
котехнологический универ
ситет отпраздновал осенью 
восьмидесятилетний юбилей. 
В честь знаменательной даты 
профком студентов ИГХТУ 
организовал соревнование 
«ходоков» «Осенний мара
фон». Химики пригласили 
поучаствовать в этих соревно
ваниях студентовэнергетов. 
ИГЭУ представляли три ко
манды: «Трехфазный ЛОМ» 
(Илья Проворов, Андрей 
Савасин, Семен Кирсанов); 
«Фкороходы» (Владимир Ря
бинкин, Александр Лавров); 
«КаЗэ» (Владимир Стерхов, 
Сергей Яхьяев, Никита Без
руков). Участники последней 
команды и рассказали о том, 
как проходили соревнования.

Каждая из 
команд должна 
была пройти 
40  км по терри
тории Иванов
ской области 
и Иванова до 
главного кор

пуса ИГХТУ. Для того чтобы 
победить, команде недоста
точно было просто прийти к 
финишу первой – нужно было 
получить высокие оценки 
за дополнительные задания, 
которые могли быть самы
ми разнообразными: решить 
кроссворд, сделать необыч
ную фотографию, взять ин
тервью у прохожих... Причем 
многие из вопросов и заданий 
были связаны с темой юбилея 
вузов. Связь с оргкомитетом 
участники поддерживали с 
помощью СМС.

«Осенний марафон» про
ходил в два этапа. С двадцать 
шестого сентября прошло три 
отборочных тура, во время 
которых у каждой команды 
был свой маршрут. Коман
ды, занявшие первое и второе 
места в отборочном туре, вы
ходили в финал. 17 октября 
шесть сильнейших команд 
шли уже по одному и тому же 
маршруту. В финал вышли 
две команды из ИГЭУ: «КаЗэ» 
и «Трехфазный ЛОМ». Ребята 
с честью выполнили все за
дания: и фотографировали, и 
загадки разгадывали, и даже 
стихи сочиняли. Забавные фо
тографии, сделанные «КаЗэ», 
очень впечатлили жюри. По 
времени эта команда оказа
лась второй, но по общему ре
зультату заняла третье место. 
Говоря образно, «КаЗэ» в пол
ном соответствии со своим 
названием устроила короткое 
замыкание мечте большин
ства соперников о победе, 
впрочем, и про «Трехфазный 
ЛОМ» можно сказать то же 
самое. Как пояснили сами 
«ходоки», трехфазный лом – 
это орудие «энергетического 
терроризма», то есть самый 
обычный лом, с помощью ко
торого можно устроить трех
фазное короткое замыкание. 
Студенты и преподаватели 
ЭЭФ, наверное, уже догада
лись, откуда взялось название 

команды, а для менее осве
домленных читателей стоит 
пояснить: участники «ЛОМа» 
взяли в качестве названия 
одно из любимых выраже
ний своего преподавателя 
Валерия Павловича Голова. 
Пожалуй, В. П. Голов может 
теперь считаться крестным 
отцом команды «Трехфаз
ный ЛОМ», которая пришла 
к финишу первой. Всего не
скольких баллов не хватило 
«ЛОМу» до Гранпри, кото
рый достался химикам.

У всех участников «Осен
него марафона» осталась мас
са приятных воспоминаний. 
«Было много приключений, 
огромный выплеск адренали
на и порванные штаны», – и 
всем хотелось встретиться на 
маршруте еще раз. Пожелаем 
нашим «марафонцам» пока
зать класс на самых разных 
маршрутах!

Профком студентов и 
аспирантов ИГЭУ выражает 
благодарность председателю 
профкома студентов и аспи-
рантов ИГХТУ О. Н. Захарову 
и членам профкома Илье Бе-
резину, Дмитрию Большакову 
и Игорю Румянцеву за пригла-
шение на «Осенний марафон» 
и отличную организацию 
соревнований. 

Ольга Ясинская

40 километров приключений
Образное выражение «обойти соперника» может при-

обрести буквальный смысл. Так произошло с участни-
ками спортивно-туристического мероприятия «Осенний 
марафон».

Именно с этих слов начала свое 
триумфальное выступление коман‑
да Ивановского государственного 
энергетического университета «Без 
PRавил» на юбилейном «PRосвете» – 
Пятом международном студенческом 
фестивале PR и рекламы. Ивановские 
ребята сразу задали высокую планку 
для всех остальных участников фору‑
ма, за что впоследствии и были на‑
граждены отдельным памятным при‑
зом – за лучший подарок фестивалю. 

Оренбург  встретил  энергетов  те-
плой  осенней  погодой  и  не  менее 
теплыми  объятиями  организаторов 
фестиваля.  Этот  прекрасный  город, 
который  расположен  на  стыке  двух 
древнейший цивилизаций – европей-
ской и азиатской – собрал молодых и 
амбициозных  людей  со  всех  уголков 
страны:  Мелеуза  (Республика  Баш-
кортостан), Брянска, Саратова, Челя-
бинска, Оренбурга, а также из Респу-
блики Казахстан.

Во время соревнований 
сразу же сложилась атмос-
фера  дружественной  кон-
куренции.  Команда  ИГЭУ 
открыла  для  себя  новых 
людей,  жизнерадостных  и 
целеустремлённых, искрен-
них  и  нереально  весёлых! 
Конечно  же,  сложнее  всех 
было членам жюри, которые 
подводили  окончательные 
итоги  в  течение  нескольких 
часов. 

Команда  ИГЭУ  получила 
ГЛАВНЫЙ ПРИЗ в одной из 
самых  престижных  номи-
наций  фестиваля  «Лучший 
пресс-проект». Ребятам были вручены 
Почетные грамоты и Кубок победите-
ля.  Но  главным  для  энергетов  стало 
общение  с  другими  участниками:  в 
адрес  команды  поступило  даже  не-
сколько «любовных» признаний!

Команда  ИГЭУ  «Без  PRавил» 

смогла  представить 
свой  родной  вуз  до-
стойно, за что и привезла 
подарок к 80-летию университета.

Екатерина Ананьева, Артем Кижапкин

Юбилейному «PRосвету» посвящается…
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
• Пользователь ПК
• Администратор ПК
• Бухучет на ПК
• Бухгалтер со знанием ПК
• Компьютерный дизайн
• Система проектирования “AutoCad”
• Менеджер по персоналу
• Менеджер по продажам и рекламе
• Складское хозяйство в 1С
• Flash – дизайнер

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 37-23-76; E-mail: vc_dkt@list.ru

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
• Школа информационной культуры (для учащихся младших классов);
• Базовый курс работы на ПК (для учащихся 5 – 8 классов);
• Компьютерная графика и дизайн (для учащихся 8 – 10 классов);
• Программирование на объектно-ориентированных языках (СИ++, Pascal);
• Администрирование
• Информатика в тестах и задачах

      

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й   Д Е Н Ь   С Т У Д Е Н Т А

Посмотреть, поверьте, было на что – 
и было  что послушать,  подержать  в ру-
ках, попробовать на вкус… Можно было 
даже  примерить  настоящую  паранджу 
у  столика  йеменских  студентов.  Здесь 
молчаливые китайцы пишут тушью иеро-
глифы, – так и хочется сказать «рисуют», 
настолько  эти  иероглифы  изящны.  Там 
улыбчивые курдистанцы дарят календа-
ри, где даты обозначены как по европей-
скому, так и по исламскому календарям. 
Тут танцуют под «живую» музыку – флей-
ту  и  маленький  барабан  –  таджикские 
студенты. И все фотографируются друг с 
другом: монголы с африканцами, арабы 
с украинцами… Словом, немного шумно, 
но очень интересно и весело. На неболь-
ших стендах можно было увидеть фото-
графии памятников архитектуры и видов 
природы, предметы быта, книги, журна-
лы  и,  конечно  же,  национальные  флаги 
полутора десятков государств.

Сразу у нескольких стендов – 
Кот-д-Ивуара,  Замбии,  Сирии, 
Йемена, Иордании – стояли сту-
денты нашего университета, оде-
тые  в  национальные  костюмы. 
Некоторые  страны  представля-
ли только энергеты-иностранцы. 
Так, у стенда, посвященного Си-
рийской  Арабской  Республике, 
обратил  на  себя  внимание  тре-
тьекурсник  ИВТФ  Гайс  Жамус. 
Полгода  Гайс  изучал  русский 
язык;  поначалу  ему  было  слож-
но  выполнять  все  требования 
преподавателей. Но постепенно 
«великий  и  могучий»  был  осво-
ен,  и  сейчас  молодой  человек 
учится на «хорошо» и «отлично». 
В  свободное  время  Гайс  немало  обща-
ется с русскими сокурсниками, участвует 
в деятельности городского молодежного 
клуба  «Мир  свободы»,  с  удовольствием 
смотрит  российские  фильмы  и  теле-
сериалы,  читает  по-русски,  правда,  не-
много.  Студент-сириец  подумывает  о 
поступлении в аспирантуру по окончании 
учебы. Однако в любом случае, вернув-

«Мне здесь нравится!»
17 ноября Ивановский драматиче-

ский театр встречал молодежь. Гости 
праздника, посвященного Междуна-
родному дню студента, увлеченно 
осматривали выставку, которая рас-
сказывала о культуре и истории стран, 
чьи граждане учатся в Иванове. 

шись на родину, он обязан 6 лет отрабо-
тать на государственной службе. За че-
тыре года, которые Гайс живет в России, 
он успел полюбить нашу страну: «Здесь 
люди очень добрые и хорошо относятся 
к иностранцам. Я был в Москве, Санкт-
Петербурге,  Ярославле,  Костроме,  ви-
дел  красоту  России  –  это  было  очень 
интересно. Россия для меня – это вторая 

родина».  Гайс  Жамус  не  одинок  в  сво-
их  признаниях.  На  интернациональном 
празднике часто можно было слышать от 
иностранных студентов слова: «Мне нра-
вится здесь!», а стенд, который украшал 
российский флаг, пользовался немалым 
успехом. Наши соотечественники с удо-
вольствием общались с молодыми людь-
ми и девушками других стран. 

И,  конечно  же,  никого  не  оставил 
равнодушным  праздничный  концерт, 
подготовленный молодежными земляче-
ствами. Иностранные студенты ИГЭУ за-
рекомендовали  себя  как  превосходные 
артисты:  в этом  году,  как и в прошлом, 
они  своим  выступлением  открыли  кон-
церт. Лубаки Бакала из Конго, двое зам-
бийцев  –  Сиаме  Бен Мвамба  и  Чибам-
ба Самуэль Джонсон вместе с русскими 
девушками  –  студентками  нашего  вуза 
Анной  Четвериковой,  Анной  Рубцовой, 

Юлией Логиновой и Дарьей Мо-
розовой подготовили оригиналь-
ный  танцевальный  номер,  сим-
волизирующий  дружбу  разных 
народов.  Национальный  танец 
исполнили  Альзуби  Мохаммад 
Фархан  и  Аль-Худайтхат  Хамзех 
Мохаммад из Иордании. Они вы-
ступили  вместе  с  соотечествен-
никами, обучающимися в ИГМА.

Встречи  молодежи  разных 
стран  стали  в  Иванове  доброй 
традицией. Специалист по учеб-
но-методической работе учебно-
методического  управления 
ИГЭУ  С. А. Лелека,  помогавшая 
студентам-иностранцам подгото-
виться к празднику, считает: «Та-
кие мероприятия нужны и важны, 

они  дают  молодежи  разных  стран  воз-
можность  общаться,  узнавать  что-то 
новое  о  других  государствах.  Русские 
студенты могут познакомиться с культу-
рой,  отличающейся  от  российской.  Это 
помогает молодым людям почувствовать 
связь между разными странами».

Ольга Ясинская
Фото С. Лелека
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